
 
Riunione 1/2014, 05.02.2014 (Comitato Società) 
 
1. Iniziativa modifica Legge pesca: l’iniziativa verrà respinta dalla commissione della legislazione 

poiché essa ritiene che non è possibile vincolare in una Legge degli aspetti così specifici legati al 
riconoscimento di una piuttosto che l’altra società. Si spera che il Messaggio della commissione 
legislativa sia emendato nel Plenum nella misura che si incarichi il Consiglio di Stato/Dipartimento 
del Territorio di risolvere questa questione. 

2. Microcentrale riale Tomè: si è presa visione del progetto di nuova micro centrale lungo il riale Tomè 
in Valle Maggia. Dopo consultazione con la società Valmaggese, preso atto che l’impatto di questa 
micro centrale è molto limitato. 

3. Ottimizzazione dell’impianto del Luzzone con la formazione di micro centrali: si è preso atto da alcuni 
deputati che questa ottimizzazione è legata al miglioramento dello sfruttamento idroelettrico senza 
prelevare ulteriori acque di superficie.  

4. Ritom: primo segnale da parte di FFS/AET che ha informato FTAP e Associazioni ambientaliste di 
un imminente incontro informativo sul progetto. 

5. Presentazione dei conti: Il cassiere presenta i conti della FTAP chiusi al 31.12.2013. Si discute in 
merito alla diminuzione degli affiliati, soprattutto dei ragazzi. E’ un messaggio importante perchè se i 
giovani non staccano la patente significa che anche in futuro, quando saranno adulti, si registrerà 
una diminuzione delle patenti staccate. Si sottolinea che le modifiche legislative poco influiscono su 
questa diminuzione e che sarebbe compito di ogni società seguire da vicino l’andamento dei propri 
soci e cercare le motivazioni di queste flessioni. Inoltre ai corsi di pesca presenziano molti ragazzi 
provenienti dalle valli ma sono quasi inesistenti quelli cittadini. 

6. Nomine statutarie periodo 2014-2019: i candidati per la prossima assemblea delegati FTAP prevista 
per il 22 febbraio 2014 sono i seguenti: 
 Comitato Società: Roberto Alberti (Alta Leventina), Antonio Gabusi (Leventinese), Josi Arizzoli 

(Bleniese), Franca Malaguerra (Biasca e dintorni), Jvan Cairoli (Bellinzonese), Claudio Jelmoni 
(Locarnese), Ivan Pedrazzi (St.Andrea), Gianni Gnesa (Verzaschese), Fabio Colombo 
(Onsernone Melezza), Sandro Leban (Gambarognese), Bruno Donati (Valmaggese), Paolo 
Giamboni (Mendrisiense), Michele Spaggiari (STPS), Maurizio Costa (Ceresiana). 

 Comitato Direttivo: Giorgio Imperiali, Claudio Jelmoni, Franca Malaguerra, Gianni Gnesa, Urs 
Luechinger 

 Presidenza: Urs Luechinger 
 Soci onorari: Gianfranco Campana e Ezio Merlo. 

7. Tema amo con/senza ardiglione: Per decreto, il Consiglio Federale ha modificato l’ordinanza 
sull’utilizzo dell’amo con ardiglione. Di fatto esso viene reintrodotto tout court per tutti i bacini, laghi e 
laghetti alpini. Viene abrogato l’ardiglione per tutte le esche utilizzate lungo i corsi d’acqua. La 
proposta è stata avanzata dalla federazione svizzera di pesca ed accettata dal consiglio federale. 
Lüchinger chiederà una posizione ufficiale dell’UCP su quanto preavvisato a Berna. Inoltre sarà 
richiesto un preavviso della Commissione Laghetti Alpini entro il mese di giugno.. Affaire à suivre. 

8. Assemblea 100° FTAP del 22.02.2014:Maurizio Costa relaziona sull’organizzazione e sul proseguo 
dell’evento. Viene definito il numero di cartelloni richiesto dalle società affiliate alla FTAP. 

9. Acquedotto Morobbia-ricorso al TF: Entro i termini fissati, è stato inoltrato il ricorso al TF contro la 
sentenza a noi negativa del Tramm. Tutti i ricorrenti firmatari del ricorso al Tramm hanno aderito 
anche a quello del TF. Sempre entro i termini la FTAP inoltrerà regolare opposizione ad una 
domanda di costruzione che il Comune di Giubiasco ha promosso in merito al contestato progetto.  

10. Progetto CCA: Curzio Petrini viene invitato a presentare il progetto di riorganizzazione della CCA.  
Il progetto è condiviso dal CD e verrà presentato al CS per approvazione definitiva. 

11. Sito Internet: il 31 gennaio, con presenti Locatelli, Gnesa e Luechinger, si è proceduto ad una 
ulteriore evoluzione del progetto di revisione del sito internet della FTAP, incaricando Graficomp di 
attivare già qualche settore oltre a quello dei corsi d’introduzione attivo già da qualche tempo. 

12. Commissione Italo-Svizzera: Merlo informa che il gruppo di lavoro della Commissione discuterà la 
proposta per l’abolizione della spaderna e altre tematiche sulle quali Ivan Pedrazzi informerà 
dettagliatamente in seguito. 

 
 
Cari soci ed amici pescatori, molto sinteticamente questi sono i principali argomenti trattati 
dalla FTAP nella sua riunione. Per ovvi motivi di spazio non mi è possibile riportare tutto quello 
che “corre” sui nostri tavoli. Il Comitato Direttivo rimane comunque a disposizione per 
eventuali informazioni che vi necessitassero. 
 
 
         Cordialmente, 
         Claudia Dell’Era 


